

Ex Bibliotheca Gondomariensi

Menciones de las exequias reales de soberanos extranjeros y de pontífices en la correspondencia del conde de Gondomar

[1] [Carta a Diego Sarmiento de Acuña]. (Saldañuela, 23-VI-1608): Juan Gómez de Mora se ocupa del túmulo para las honras de la archiduquesa María de Baviera.- ii/2133, carta 268: «Sus Majestades están en Lerma. Mora a benido a tomar el modelo a la Iglesia Mayor para el túmbulo de las honrras de la señora archiduquesa».

[2] [Carta de Luis Abarca de Bolea a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 30-VII-1608): Honras fúnebres de la archiduquesa María de Baviera en la casa profesa de la Compañía de Jesús en Valladolid y en la Iglesia Mayor.- ii/2117, carta 91: «Honras tubimos con vigilia de la Archiduquesa en la cassa professa de la Compañía, y del Patriarca en la Iglesia mayor, y en las dos asistió el señor Presidente y la Audiencia, no en forma de acuerdo...».

[3] [Carta de Luis Abarca de Bolea a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 6-VIII-1608): Honras fúnebres por la archiduquesa María de Baviera.- II/2117, carta 85: «... y los Reyes oyeron los officios ayer en Sant Pablo, que los hizo nuestro cardenal de pontifical gallardamente».

[4] [Carta de Lorenzo Salvador a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 7-VIII-1608): Preparación en san Benito el Real de Valladolid para las honras fúnebres de doña María de Baviera.- ii/2112, carta 177: «Estasse previniendo el aparato en San Benito el Real para las onrras...».

[5] [Carta de Alfonso de Ludeña y Leyba a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 13-VIII-1608): Honras fúnebres de doña María de Baviera en Valladolid.- ii/2112, carta 44: «Oy an sido las honrras de su madre de la Reyna en San Benito el Real muy sumptuosas, an estado Rey y Reyna descubiertos y el acuerdo y todo el lugar... Mañana será en San Pablo; estarán los Reyes en el balcón del duque... costará el túmulo que se ará seiscientos ducados...».

[6] [Carta de fray Pedro de Paladinas a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 13-VIII-608): Asistencia de SS.MM. en san Benito el Real a las honras fúnebres de doña María.-ii/2112, carta 12: «Las honrras se hicieron ayer vísperas y oy la mysa, mañana las haze el duque en San Pablo...».

[7] [Carta de Alonso de Obregón a Diego Sarmiento de Acuña]. (Valladolid, 16-VIII-1608): Honras fúnebres de doña María de Baviera en Valladolid.- ii/2112, carta 38:«...hubo en las honrras tanta gente y más que en la corte, porque no podía entrar nadie... Luego otro día hizo el señor duque de Lerma en San Pablo por quenta de Su Excelencia otras honrras por la serenísima Archiduquesa y prometo a vuestra merced que el túmulo, adorno de la iglesia y demás hubo harto que ver en San Pablo».

[8] [Carta de Íñigo de Cárdenas a Diego Sarmiento de Acuña]. (Rouel, 28-IV-1615): Sobre los funerales de Margarita de Valois.- ii/2258, carta 64: «... en ella se a acavado la Casa de Valois de los reyes de Francia. Hiciéronse las cirimonias que acá usan con las personas reales».

Avisos. Noticias de la Real Biblioteca, IX, 39 (octubre-diciembre, 2004)

[9] [Carta de Hernando de Boischot a Diego Sarmiento de Acuña]. (París, 6-V-1619): Sobre los funerales parisinos del Emperador Matías I.- ii/2205, carta 77: «...se han celebrado aquí en la iglesia mayor de Parys las honras del emperador, con ostentación, digo, muy grande. Los reyes no se hallaron por no acostumbrar...».

[10] [Nuevas desde Roma enviadas por el cardenal de Borja a Diego Sarmiento de Acuña]. (Roma, 11-III-1617): Honras fúnebres a Clemente VIII en la capilla clementina.- ii/2161, carta 15: «El sábado por la mañana en la cappilla Clementina de San Pedro se hicieron las acostumbradas honras a la feliz memoria del Papa Clemente VIII...».

[11] [Carta de Pedro Sarigo Ribera a Diego Sarmiento de Acuña]. (Bruselas, 28-II-1619): Honras fúnebres de la Emperatriz Ana de Austria.- ii/2116, carta 88: «Lunes pasado 17 de este y martes siguiente se hizieron en la capilla de Palaçio las honrras por la Emperatriz y, çierto, con la mayor magestad y grandeza que se pueda ymaginar».

[12] [Carta de Hernando de Boischot a Diego Sarmiento de Acuña]. (París, 18-IV-1619): Honras fúnebres parisinas del Emperador Matías I.- ii/2205, carta 76: «Oy jueves hazen aquí las onrras del Emperador, que está en gloria, a las quales ni asisten los Reyes por ser assí costumbre ni los embaxadores para excusar la competencia de precedencia que el veneciano pretende conmigo...».

Avisos. Noticias de la Real Biblioteca, IX, 39 (octubre-diciembre, 2004)